

35

Modelo, junio 10 de 1958

Si fueras mi novio, sin duda ya tus retratos y cartas habrían ido al basurreo, pero como eres mi hermano estás personado. Hace más de noventa años que te escribí y aún más, supe que estabas delicado de salud y ya nadie me dió razón de tí pues tanto Alma como mis hermanas (aquí entre nos) son muy pasguatas para escribir. Alma me dice siempre que tiene mucho trabajo y que los balances, etc. Eva, que todavía no arregla su jubilación, pero que ya le promébió el Ing. Madrazo (no hagas esa cara) etc. - Elvira, que tiene muchas costuras pendientes y que le hace mucha falta Humberto, etc. así que de todo lo que les pregunto o quiero estar informada, solamente cuando leo mi periódico. Eugenia tiene más de un año que ni una letra me escribe y tú eres el más formal; ya verás; Total: estoy más frita que una garnacha; Aunqe PENDE, como dice don Reyes cuando quiere aplicar la palabra "depende".

Minito lindo, el día 13 vá a ser tu santo y esta carta con el consabido "tiene por objeto" hacerte una visita para ese día el cual deseo pases verdaderamente contento, con salud, buen humor como siempre, regalos, visitas, etc. .. Yo te cantaré las mañanitas desde muy temprano con mi guitarra y todo el día pensaré en tí, más de la cuenta. No te digo que tomaré copa a tu salud porque sería mentir, pero con todo el corazón te deseo lo mejor del mundo y que los angelitos del cielo te acompañen (Margarita y Chelo).

Nosotros por aquí, estamos con la lengua de corbata, sudando por litros. Luego el mucho trabajo que tenemos lo hace a uno estar más sonso que de costumbre y ya es mucho decir, pero se están haciendo muchas cosas nuevas. Algunos empleados han salido de vacaciones y claro, hay que acomodarse a hacer mas de lo asignado y te prometo que cuando yo salga, no levataré ni un popote ni haré nada como no sea descansar. Qué bonita promesa; pero es que ya me conoces lo holgazana que soy verdad? (sé que te estás sonriendo, canijito) porque sabes también que siempre he trabajado como burro de carga... bueno, burra. Y conste que no maneje las "chicas" como dice don Reyes hablando de la moneda del siglo pasado. Si viéras cómo me divierte, aunque por la edad, me cuenta muchas veces lo mismo y con una clase de detalles que se dilata una hora para explicarme la forma en que pasó por un rancho o salió en una lancha en el Papaloapan, etc. Fué el encargado de la oficina de correos en Boca del Río hace tantos años, que le pagaban veinte pesos al mes y aparte, vendía allí mismo carbón y leña. Las cartas las llevaba a domicilio pero cobraba tres centavos extra por la entrega. Tenía un burrito para leñar y entregar las cartas que me imagino serían cuatro casitas en aquella época. Lo dejó porque era mucho trabajo. Já já já;

Por lo demás Minito, Virgiliano, Zózimo, Prisciliano, etc., todo es igual para mí. La rutina del trabajo, la soledad, el clima, todo me hace ya estar triste pues cuando ustedes vienen veo que les gusta el lugar, pero quédense once años aquí y verán; Deveras se necesita ser tunante para soportar. Aunque me doy ánimo yo sola y comprendo que debo dar gracias a Dios por tener salud y trabajo, pero acuérdate que no sólo de pan vive el hombre. Pero qué hacer? NADA; Ah que la coneja; - Aparte de mi cursilería habitual, todavía me animo a escribir aunque para mí sola. Las epístolas internacionales han desaparecido pues ya me chocaban. Veo que la poca masa gris se ha convertido en paja. Bueno, ya era, no hay que ser tan optimista verdad? - De zorrilla, no me muero;

Hablando de otra cosa, espero que Chelo haya hecho sus adornos decorativos. Coa ella le gustan. Yo hice una lámpara de troncos y no está fea. Tengo ahora

muchos que he traído de la playa, pues cada vez que me llevan a bañar a la Barra vengo cargando "leña" como dice el Jefe, pero me gusta. (lo del acarreo, no el Jefe) Ojalá que ustedes vinieran en coche para que se puedan llevar algunos que le gustarían a Chelo. Ya tengo la sala de otro color y el sarcófago lo desbaraté y lo hice diferente, por lo que el librero está aparte. También los pinté color como "churria" (así llaman aquí a la mugre) con negro. Lo mismo mi máquina de coser, etc. así que le cambio para hacerme las ilusiones que cambio de casa. Ver las paredes diferentes equivale mucho para mí.

Bueno Minito, creo que pedirás vacaciones para poder leer esto. No te olvides de un proverbio que dice: Go often to the house of your friend, for weeds soon choke up the unused path; (by letter, of course)

Nuevamente, recibe mi más cariñosa felicitación con un montón de buenos deseos y que lo pases terriblemente feliz;

Para todos los de tu casa un cariñoso abrazo, besos, etc.

Para tí, mi amor, ya sabes  
todo el corazón de tu hermana,

*"Ronsan"*